

Homélie du dimanche 30 avril 2023 – Abbé François Monier

Dans notre monde, il y a de nombreuses religions. Parfois de manière bienveillante, nous considérons que toutes les religions sont là pour la Paix. Nous nous disons qu'elles conduisent toutes à Dieu, et qu'en étant religieux tout le monde est gentil. Je ne sais pas ce qu'il en est de toutes les religions. Je ne les connais pas toutes. Mais c'est vrai que quand nous les étudions un petit peu, parfois, nous remarquons que ce n'est pas forcément systématiquement qu'un Dieu d'Amour est prêché.

Je ne suis pas spécialiste de toutes les autres religions. Mais je connais la religion "Chrétienne". Celle-ci, je la maîtrise. Eh bien je sais, c'est sûr, notre Dieu est un Dieu d'Amour. Je sais aussi que notre Dieu nous a témoigné tout Son Amour en se faisant homme.

Il s'est révélé à nous. Il nous a dit qui Il était, en se faisant homme par l'incarnation en Jésus Christ.

Il nous a révélé par cette incarnation, que "Dieu était Trinité", Père, Fils et Saint-Esprit.

Il nous a révélé tout l'Amour que Dieu avait pour chacun de nous, jusqu'à mourir sur la Croix.

Il nous a révélé que l'Amour, c'était d'accepter de s'abaisser, de pardonner, de porter le péché des autres, de ne pas se venger, ... Et Il nous a témoigné que tout cela menait à la Résurrection. La Croix, nous le savons, est "scandale pour les Juifs, et folie pour les païens". Pour beaucoup de religions c'est un scandale. Cela ne va pas et ne peut être. Dieu qui s'incarne, ce n'est pas normal !

Eh bien pourtant, Jésus nous dit qu'Il est La Porte de l'enclos pour que les pasteurs puissent venir chercher leurs brebis, et qu'il faut passer par La Porte pour pouvoir accompagner les brebis, pour les mener vers des bons pâturages, finalement vers la Vie Éternelle, tout simplement.

Si Jésus est la porte, alors le vrai pasteur reconnaît l'Amour de Dieu. Il reconnaît Dieu qui s'est incarné et qui a donné Sa Vie, pour chacun de nous, sur la Croix. Il reconnaît Dieu qui est Ressuscité. Tel est le vrai pasteur.

Dans notre monde, parmi toutes les religions qui existent, il y a sûrement de très bonnes personnes. Et c'est sûr qu'il y a des personnes qui rejettent Dieu, rejettent le Christ, parce

qu'un Christ qui s'est incarné c'est scandaleux. Ils le refusent, par principe. Et finalement, ils rejettent cette bonne porte, par laquelle il faut passer. Et puis il y en a d'autres qui le rejettent, uniquement peut-être, parce qu'ils ne le comprennent pas, ne l'ont pas perçu. Cela peut être par refus, par malice, ou encore par ignorance. Je ne sais pas, seul Dieu peut juger.

Mais nous savons, ou plutôt nous avons cette Grâce de reconnaître "Dieu qui s'est incarné". Et de savoir qu'Il nous mène à la Vérité tout entière !

Aujourd'hui, je vous invite à contempler Ce Mystère d'incarnation et finalement, de l'Amour ! Dieu qui accepte de se faire tout petit et de descendre, même, plus bas que nous, à travers le Mystère de la Croix. L'incarnation, c'est un Mystère ! C'est quelque chose que nous pouvons approcher, découvrir, comprendre un peu. Mais nous n'en ferons jamais le tour. Dieu qui est infini et qui accepte de se rendre présent dans des limites humaines, cela nous dépasse.

Dans la première lecture que nous avons entendue, Saint Pierre insiste : "Ce Jésus que vous avez crucifié, Dieu l'a fait Seigneur et Christ." Quel magnifique Mystère d'Amour !

Jésus qui a été crucifié ne reproche pas aux gens de l'avoir crucifié. Il les invite à accueillir toute la Miséricorde qu'il leur donne à travers cette Crucifixion. Et c'est ce que Saint Pierre invite à faire également. C'est ce que nous sommes tous invités à faire. Et nous sommes invités à témoigner de cet Amour de Dieu, en L'accueillant, et en Le prenant pour modèle, comme nous l'avons entendu dans la deuxième lecture, où Saint Pierre nous dit que le Christ a souffert et qu'Il nous a laissé un modèle afin que nous suivions Ses traces.

Demandons au Seigneur de "nous aider à pleinement suivre Ses traces en vérité". Et demandons Lui aussi de ne jamais renoncer à ce Dieu qui s'est Incarné, à Le témoigner et à L'annoncer.

Amen